

# Chronique de Québec

Mercredi, 15 août 1894.

J'ai l'embarras du choix dans plusieurs sujets que j'ai notés au jour le jour depuis ma dernière chronique, et dont chacun pourrait suffire à ma tâche hebdomadaire. Je vais en effleurer quelques-uns, m'efforçant de vous donner la physionomie générale des affaires dans leur réalité vivante et actuelle.

Le monde de la finance est celui qui attire d'abord l'attention. Sans être pessimiste, on peut dire que le mouvement y est nul; les quelques transactions qu'on tente d'y faire n'y réussissent que pour les personnes dont le crédit est au-dessus du soupçon et qui offrent des garanties absolues de solvabilité. C'est à ce point qu'à moins d'être propriétaire d'immeubles non hypothéqués, le faiseur ou l'endosseur d'un billet de cent dollars risque de voir son papier refusé aux banques.

Ajoutez à cela — et je tiens ce détail d'une personne bien renseignée — que les divers caissiers et directeurs de banques se font entre eux des misères et une guerre sourde pour détruire la clientèle de l'adversaire, et que ces procédés mesquins sont de nature à nuire considérablement au commerce.

Cet état de choses fait plus de mal qu'on ne saurait le croire. Autant que possible, les institutions monétaires doivent vivre dans l'harmonie; si elles cherchent à se ruiner mutuellement, elles blessent l'intérêt public. On a peut-être multiplié à l'excès et sans discrétion les succursales dans les divers quartiers de la ville. Chaque gérant de ces petits comptoirs tient à faire du zèle, à temps et à contre-temps, et, pour grossir sa clientèle, n'a pas scrupule de causer préjudice à son voisin de la banque rivale par des moyens plus ou moins avouables. Cela demande réforme.

On signale une faillite dans la chaussure; elle était, du reste prévue depuis quelque temps. D'autres suivront probablement; car les affaires sont petites, petites, dans l'industrie. Un habitué du quartier Saint-Roch me disait que c'est pitié de voir de grandes manufactures, jadis bruyant et joyeux foyer de fabrication, n'employer aujourd'hui qu'une poignée d'hommes pendant quelques heures de la journée. Hors de là, silence et désert.

On compte cependant sur une reprise prochaine. "L'industrie est comme le corps humain," me faisait remarquer un fabricant dans son énergique et pittoresque langage. "Vient un temps où elle a des humeurs et de la bile; il lui faut alors une bonne purgation. Et c'est ce qui arrive chez nous."

Espérons que la convalescence ne sera pas longue, et que, toute trace de maladie ayant disparu, nos industriels consulteront les besoins du marché, mettront de côté quelques-uns de leurs procédés de routine par trop vieillis, et se souviendront qu'une des lois de la production est d'améliorer sans cesse et de créer du nouveau, en vertu de cet adage: "Qui n'avance pas, recule."

Le commerce se maintient dans des conditions moyennes. On semble craindre beaucoup les échéances de septembre. Ce ne sont pas les acheteurs mais les capitaux qui font défaut. D'une manière générale, la rentrée des fonds est très lente. La crème des clients recherche les raisons solides, et il arrive que celles qui auraient le plus besoin de support ne sont patronées que par les mauvaises payes. Ce n'est pas gai pour plusieurs.

J'en connais qui croient prudent de diminuer leur train de vie domestique et les dépenses de leurs établissements dans les limites du possible: ils font bien, et leur exemple devrait être suivi.

La grande navigation marchande continue d'être au-dessous de la moyenne. Un seul navire a trouvé chargement cette semaine. Le port serait désert, n'était l'arrivée de six vaisseaux de guerre de la Marine Anglaise.

Les touristes continuent d'abonder et de surabonder dans nos murs. On dit que le Château-Frontenac suffit à peine à loger tout son monde. Il en est de même au Victoria. Les prévisions sont que nous aurons ainsi beaucoup de visiteurs jusque vers la mi-septembre.

## ÉPICERIES

Semaine bonne. Pas de variations dans les cotes:

**Sucres:** Jaune, 3½ à 3¾c; Powdered, 5½c; Cut Loaf, 6½c; ½ qt, 6¼c; boîtes, 6¼c; granulés, 4½c; ext. ground, 6½c; boîte, 6½c.

**Sirops:** Barbades, tonne, No 1, 20 à 30c; tierces, 31 à 32c; quarts, 33 et 34c.

**Raisins:** Valence, 6 à 6½c; Currants, 4½ à 5c. La boîte [22 lbs], de \$1.90 à \$2.00.

**Vermicelle:** français et pâtes françaises, de 9½ à 10c.

Vermicelle de Québec: Boîte 4½c. lb. Quart 4¼c. lb.

Riz \$3.40; Pot Barley \$4.00.

Amandes: Tarragone, 12½c, do écallées, 27c.

Les conserves se font plus rares et se vendent 10c de plus par doz.

**Conserves en gros:** Saumon, \$1.15 à \$1.45; Homard, \$6.85 à \$7.10 la caisse de 4 doz; Tomates, \$1.00 à \$1.10; Blé d'Inde, \$1.00c; Pois \$1.10; Huîtres \$1.45; Sardines domestiques, ½ bte 5c; do importées ½ bte 9 à 12c; ½ bte 14 à 18c.

Soda à laver, 90c; do à pâte \$2.40; Empois, No. 1, 4½c; do satin, 7½c; caustique cassé, \$3.00.

**Allumettes:** cartes, \$3.00 à \$3.25; Telegraph, \$3.50; Telephone, \$3.30; Dominion, \$2.0; Lévis, \$2.00. Royales, \$2.00.

**Sel:** à flot, 47½; en magasin, de 50 à 55c; sel fin, sacs, \$1.30; ½ sac, 35c.

## FRUITS & LÉGUMES

**Oranges:** Rhodi (200) \$5 à \$6 00.

**Citrons:** (350), \$4.50.

**Bananes:** le régime, de \$1.25 à \$1.75.

**Prunes:** Californie, la caisse \$2.00.

**Pêches:** \$1.25 à \$1.50.

**Poires:** la caisse, \$3.00.

**Melons** [paniers de 15 à 18], \$5.00 à \$7.00.

**Melons d'eau,** 25c chaque.

**Raisin vert,** le panier, \$1.00 à \$1.25.

**Tomates fraîches:** la boîte [un minot] 80 à \$1.00.

**Noix:** de 9 à 9½c la livre.

**Oignon:** Egyptien, 2c la livre;

**Pommes de terre:** de 35 à 40c le minot.

**Pommes:** [au baril], \$1.50 à \$2.50.

## CHARBON ET BOIS.

**Egg** \$5.75.

**Stove Chestnut** \$6.25

**Sydney Steam** \$4.25.

Les marchands de bois ont fait de bonnes affaires cette semaine.

		La corde.
Cyprés	3 pds.	de \$2.50 à \$3.00
Épinette rouge	3	2.80 3.60
Bouleau	3	2.50 3.20
Mérisier	3	3.60 4.00
"	2½	3.20 3.70
Erable	3	4.50 5.00
"	2½	3.50 4.00

## FARINES, GRAINS ET PROVISIONS

**Farines en baril:** Farine (patente), \$3.40 à \$3.60; Farine de cylindre, \$3.20 à \$3.30; Extra, \$3.00; Superfine, \$2.60 à \$2.75;

Commune, \$2.40 à \$2.50; Forte de boulanger, \$3.50 à \$3.70; Superfine extra, \$2.80 à \$3.00; Fine, \$2.50 à \$2.60.

**Farines (en poche):** Patente, \$1.60 à \$1.65; forte de boulanger, \$1.80 à \$1.90; S Roller, \$1.50 à \$1.55; Extra, \$1.40 à \$1.45; Superfine, \$1.25 à \$1.30; Fine, \$1.20; Commune, \$1.15 à \$1.20.

**Grains:** Avoine, Ontario, par 3½ lbs, 44 à 45c; Province de Québec, par 3½ lbs, 40 à 42c; Son, 80 à 85c; Orge, le minot, 55 à 60c; fèves blanches, \$1.60; Pois No. 1, 85 c.; No. 2, 80c; Gruau, \$2.25 à \$2.40; Gru, \$1.10 à \$1.15; Blé d'Inde jaune, 70 à 72½c; do blanc, 70 à 72½c; do jaune, moulu, \$1.40 à \$1.45.

**Lards:** Short Cut de \$18.00 à \$18.50; en carcasse, 6 à 6½c la lb., en gros.

**Saindoux:** Pur, \$2.00 à \$2.40 le seau; composé, de \$1.50 à \$1.60 le seau; Ocotolène, en seau de 20 lbs, 9½c la lb.

**Poisson:** Morue verte, salée, \$4.50 le quart; saumon en gros, frais, 8 à 10c la lb.; au détail, 12 à 15c.

**Huiles:** Loup-Marin-Straw de 30 à 32½c; de morue, 32½c; de pétrole, 11c.

**Jambon:** de 10 à 11c; sucré, de 13 à 15c.

**Beurre frais,** de crémeries, 18 à 20c. Le beurre de ferme, de première qualité, fait 18 à 20c; le moyen, de 16c. Le beurre est très ferme.

On cote: les œufs en gros, 10c à la doz; au détail, 12c. Les œufs sont à la baisse.

**Le fromage** se cote: grosses meules, 9½c; moyennes, 10; petites meules, lbs, 2 lbs, 11c. Les affaires dans le fromage sont lentes.

**Tabac canadien:** en gros, de 10 à 12c; détail, de 15 à 18c.

**Plume:** de 10 à 12c la lb.

J. T.

Louisville possède 18 grandes tanneries, dans lesquelles il se fabrique annuellement 6,000,000 de cuirs forts à semelles et de cuirs lissés de qualité supérieurement belle, puis environ 2,000,000 de peaux de mouton. Ces fabriques représentent une valeur de 15 millions de dollars et elles occupent 600 ouvriers. La valeur des articles établis annuellement dans les grandes selleries de la ville se monte à 5 millions. Cette industrie y occupe un rang élevé. La fabrication de chaussures s'y développe de plus en plus. C'est là une des branches industrielles susceptibles de s'étendre indéfiniment.

On écrit d'Australie: La conférence qui va se tenir à Ottawa dans le Canada, conférence qui aura pour but de nouer des relations commerciales entre l'Australie et le Canada, préoccupe déjà nos négociants et nos fabricants, qui songent aux mesures à prendre pour profiter des facilités offertes, même si cette conférence n'aboutissait pas à un changement de tarifs douaniers; car un meeting international de ce genre ne pourra manquer de rapprocher commercialement les deux pays en question. Quelques grandes maisons australiennes ont résolu d'envoyer un représentant au Canada pour étudier la situation et ouvrir des débouchés pour les produits australiens. L'une de ces maisons a déjà nommé son délégué canadien, qui prendra le steamer sans délai. D'autres délégués suivront et représenteront sans doute des syndicats de producteurs australiens.

**Nous rappelons à nos abonnés que le prix de l'abonnement est strictement payable d'avance.**